
 

COMUNE  DI  ATRANI 
(Provincia di Salerno) 

N. 16 DEL 08/06/2022 

 

 

COPIA DELIBERAZIONE  DEL  CONSIGLIO  COMUNALE 
 

 

OGGETTO: Approvazione del Documento Unico di Programmazione  
2022/2024” 
 

 

L’anno 2022  il giorno otto del mese di giugno alle ore 16,43 nella sala delle adunanze consiliari della 

Sede Comunale, a seguito di invito del Sindaco in data 01/06/2022 prot. n. 4707, si è riunito il Consiglio 

Comunale in seduta ordinaria di prima convocazione.  

Presiede l’adunanza il Dott. Luciano de Rosa Laderchi - Sindaco pro tempore 

Fatto l’appello nominale risultano presenti i Signori: 

 

N° NOME  E  COGNOME  SI              PRESENTI               NO 
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Luciano de Rosa Laderchi  

Michele Siravo  

Gustavo Lauritano 

Antonio Napoli  

Criscuolo Francesco 

Vincenzina Gambardella 

Oliva Carmela 

Carmela Riccio 

Francesco Gambardella 

Andrea Cretella 

Emiddio Proto 
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        X 
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Assiste e partecipa il segretario comunale Dott.ssa Alessia Mari  

 

Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la seduta ed invita i presenti 

alla trattazione dell’argomento indicato in oggetto. 

 

 
 

 

 

 

 



Il Sindaco/Presidente, dott. Luciano De Rosa Laderchi, apre la discussione sui punti posti ai numeri 3 e 4 

dell’ordine del giorno, relativi, rispettivamente, alla approvazione del DUP 2022-2024 e del bilancio 

previsionale 2022-2024. 

Cede la parola al Vicesindaco, Michele Siravo, con delega al bilancio, il quale afferma che il bilancio è il 

documento più importante dell’Amministrazione, perché con esso si allocano le risorse e così si 

indirizzano gli uffici e la Giunta Comunale.  

Illustra al collegio la struttura del bilancio, sia dal lato entrata che dal lato spesa.   

Precisa che l’Amministrazione, anche su impulso della minoranza, è riuscita ad effettuare alcune 

assunzioni (a tal proposito, fa l’esempio del geometra all’Ufficio Tecnici). Effettua anche un sunto delle 

assunzioni che si prevede di effettuare nell’Area Finanziaria.  

Interviene il Consigliere Proto, il quale chiede a quanto ammonta l’incasso della tassa di soggiorno l’anno 

scorso.  

Siravo risponde che la stessa ammonta a circa 30.000 euro, oltre ai ristori, raggiungendo questi i 75.000 

euro.  

Segue discussione del collegio sulle cc.dd. case vacanze. 

Il Sindaco afferma che si può pensare di aumentare e rivedere il tutto. 

Il Consigliere Francesco Gambardella afferma che alcuni B&B sfuggono alla classificazione perché non 

dovrebbero nemmeno essere B&B; fa l’esempio di una categoria C2, deposito, che non può essere un 

B&B perché è un illecito.  

Interviene il Sindaco, il quale fa presente che la permanenza di un turista ad Atrani è di circa 3-4-giorni. 

Chiarisce che i dati forniti dal Vicesindaco si riferiscono al 2019. 

Il Consigliere Proto rileva che Atrani è piena di gente. 

Il Vicesindaco prosegue nel suo intervento, continuando ad illustrare il piano triennale dei fabbisogni di 

personale e specificando che si è potenziata l’Area Vigilanza. Quanto alla tassa di soggiorno fa presente 

che una parte dei fondi sono stati destinati alla pulizia delle strade con l’acqua del fiume e che tale utilizzo 

è consentito oggi anche dal Consiglio di Stato.  Preannuncia che a giorni si delibererà anche l’incremento 

della pulizia del Paese.  

Il Consigliere Proto evidenzia che ciò è stato anche un loro suggerimento. 

Siravo specifica che una quota più alta è stata destinata allo spianamento della spiaggia. Quanto al verde 

pubblico, fa presente che la manutenzione avverrà una volta al mese. Quanto alla raccolta differenziata si 

augura di chiudere con l’isola ecologica.  

Il Consigliere Proto fa presente che i ristoratori si lamentano per la domenica. 

Il Consigliere Lauritano fa presente che il servizio di cui si sta parlando si svolgeva anche l’anno scorso.  

Il Vicesindaco prosegue la sua illustrazione, dando atto che ci si porta a residuo una somma per 

estumulazioni straordinarie. Relativamente al parcheggio, comunica che le tariffe sono tornate più o meno 

a quelle ante-pandemia e che i maggiori incassi saranno destinati alle manutenzioni.  

Relativamente alla cultura ed allo spettacolo fa presente che il Comune si è aggiudicato un finanziamento 

POC per eventi a fine agosto.  

Interviene il Sindaco per specificare che a fine agosto ci sarà sempre Bottone con una sorta di fiera del 

libro. 

Il Consigliere Proto chiede se si è pensato a serate musicali. 

Il Vicesindaco chiarisce che sono in itinere altri eventi. Ritiene che occorra incentivare il Natale e le luci, 

le cui apparecchiature sono state aggiornate. Fa presente che ci sarà una mostra di ceramica di un famoso 

artista e che sono stati acquistati pannelli da inserire fuori dalla casa della cultura per incrementare il museo 

a cielo aperto del Comune.  

Prosegue elencando le opere pubbliche di cui al relativo piano. 

Interviene i Sindaco per fare una riflessione personale e per rilevare autocriticamente che, ancora una 

volta, non si è riusciti al fare il bilancio al 31 dicembre dell’anno precedente. Ciò detto, osserva che è 

evidente che c’è stata poca disponibilità di dibattito sul bilancio e fa presente che c’è la possibilità di 

variazioni, per cui se vi sono suggerimenti, idee, proposte, si procederà con le dette variazioni.  

Il Consigliere Proto chiede della scogliera. 

Risponde Siravo di aver già riferito che è stata affidata la progettazione preliminare ed illustra l’iter.  

Il Consigliere Proto ritiene che dovrebbe provvedersi anche alla strada sotto agli archi per la quale 

occorrerebbe una perizia. 

Il Sindaco risponde che bisogna scrivere alla Provincia. 

Proto afferma che sulla spiaggia non sono d’accordo, ma si dicono disponibili. 



Il Consigliere Gambardella Francesco chiede di sapere dal tecnico come si spenderanno i milioni di euro 

sulla scogliera. 

Il Sindaco suggerisce un incontro con il tecnico dopo il progetto preliminare. 

Gambardella Francesco sollecita un progetto sulle aree parcheggio e fa l’esempio dello spazio sotto la 

scuola e sotto la grotta. 

Il Sindaco risponde che questo progetto ce l’ha l’Acamir. 

Gambardella Francesco fa presente che c’è penuria di parcheggi. 

Proto ritiene che i cittadini della costiera siano trattati come i turisti e chiede una riflessione di tutti i 

Sindaci sul punto. 

Francesco Gambardella fa l’esempio di Ischia, dove c’è un trattamento diverso per i residenti. 

Il Sindaco risponde che l’assemblea dei Sindaci non ha un regolamento e non si verbalizza nulla e mancano 

comunicazioni ufficiali. 

Gambardella Francesco rileva che si subiscono le “angherie” tra virgolette senza che i comuni vicini diano 

una mano.  

Il Sindaco risponde che in commissione bilancio alcuni punti si possono discutere. Quanto alla scogliera 

suggerisce nuovamente di attendere la progettazione preliminare.  

Il Vicesindaco continua la illustrazione del bilancio, facendo presente che nello stesso è previsto un 

sostegno alle imprese ed un fondo per i cani; quanto al sistema fognario comunica che ci si è riproposti di 

sollecitare l’Eda e che quanto al fiume si è in attesa di una convenzione con Scala e Ravello. 

Gambardella Francesco chiede dei fondi del PNRR. 

Il Sindaco risponde che soli non si è fatto nulla perché è complicato e che si è partecipato a tre bandi ma 

non come capofila e tramite apposite convenzioni. 

Non seguono altri interventi.   

 

Quindi, 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Vista l’unita proposta di deliberazione ad oggetto “approvazione del Documento Unico di 

Programmazione  2022/2024”; 

Acquisiti sulla stessa i pareri favorevoli in ordine alla regolarità tecnica e contabile resi ai sensi degli 

articoli 49, co. 1 e 147-bis, co. 1, del TUEL; 

 

Visto il parere favorevole reso dal Revisore Unico dei Conti con verbale n. 9 del 31.05.2022, in uno alla 

presente deliberazione;   

 

Uditi gli interventi come sopra sintetizzati; 

 

Con votazione resa in forma palese per alzata di mano con le seguenti risultanze: 

 

Presenti: n. 8 

Favorevoli: n. 8 (unanimità) 

 

DELIBERA 

 

1. Di dare atto che la premessa costituisce parte integrante della presente deliberazione e si intende 

qui trascritta; 

 

2. Di approvare integralmente e in ogni sua parte, così come approva, la proposta di deliberazione 

ad oggetto “approvazione del Documento Unico di Programmazione  2022/2024”, che, in uno agli 

acquisiti pareri, costituisce parte integrante della presente deliberazione; 

 

Successivamente, 

 

il Sindaco invita il collegio a votare la immediata eseguibilità della presente deliberazione 

 



Quindi, 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Con votazione resa in forma palese per alzata di mano con le seguenti risultanze: 

 

Presenti: n. 8 

Favorevoli: n. 8 (unanimità) 

 

DELIBERA 

 

Di dichiarare la presente delibera immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Oggetto: approvazione del Documento Unico di Programmazione 2022/2024.- 

 

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

IL SINDACO 

 

Premesso che, con il decreto legislativo 23 giugno 2011 n. 118, emanato in attuazione degli articoli 1 e 2 

della legge 5 maggio 2009, n. 42, e recante “Disposizioni in materia di armonizzazione dei sistemi 

contabili e degli schemi di bilancio delle regioni, degli enti locali e dei loro organismi”, è stata approvata 

la riforma della contabilità degli enti territoriali (regioni, province, comuni ed enti del SSN); 

 

Richiamato l’art. 151, comma 1, del D.Lgs. n. 267/2000, in base al quale “Gli enti locali ispirano la propria 

gestione al principio della programmazione. A tal fine presentano il Documento unico di programmazione 

entro il 31 luglio di ogni anno e deliberano il bilancio di previsione finanziario entro il 31 dicembre, riferiti 

ad un orizzonte temporale almeno triennale. Le previsioni del bilancio sono elaborate sulla base delle linee 

strategiche contenute nel documento unico di programmazione, osservando i principi contabili generali ed 

applicati allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni. I termini 

possono essere differiti con decreto del Ministro dell'interno, d'intesa con il Ministro dell'economia e delle 

finanze, sentita la Conferenza Stato-città ed autonomie locali, in presenza di motivate esigenze”; 

Richiamato inoltre l’art. 170 del d.Lgs. n. 267/2000, il quale testualmente recita: 

Articolo 170 Documento unico di programmazione 

1. Entro il 31 luglio di ciascun anno la Giunta presenta al Consiglio il documento unico di programmazione 

per le conseguenti deliberazioni. Entro il 15 novembre di ciascun anno, con lo schema di delibera del 

bilancio di previsione finanziario, la Giunta presenta al Consiglio la nota di aggiornamento del 

Documento unico di programmazione. Con riferimento al periodo di programmazione decorrente 

dall'esercizio 2015, gli enti locali non sono tenuti alla predisposizione del documento unico di 

programmazione e allegano al bilancio annuale di previsione una relazione previsionale e 

programmatica che copra un periodo pari a quello del bilancio pluriennale, secondo le modalità previste 

dall'ordinamento contabile vigente nell'esercizio 2014. Il primo documento unico di programmazione è 

adottato con riferimento agli esercizi 2016 e successivi. Gli enti che hanno partecipato alla 

sperimentazione adottano la disciplina prevista dal presente articolo a decorrere dal 1° gennaio 2015. 

2. Il Documento unico di programmazione ha carattere generale e costituisce la guida strategica ed 

operativa dell'ente. 

3. Il Documento unico di programmazione si compone di due sezioni: la Sezione strategica e la Sezione 

operativa. La prima ha un orizzonte temporale di riferimento pari a quello del mandato amministrativo, 

la seconda pari a quello el bilancio di previsione. 

4. Il documento unico di programmazione è predisposto nel rispetto di quanto previsto dal principio 

applicato della programmazione di cui all'allegato n. 4/1 del decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, 

e successive modificazioni. 

5. Il Documento unico di programmazione costituisce atto presupposto indispensabile per l'approvazione 

del bilancio di previsione. 

6. Gli enti locali con popolazione fino a 5.000 abitanti predispongono il Documento unico di 

programmazione semplificato previsto dall'allegato n. 4/1 del decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, 

e successive modificazioni. 

7. Nel regolamento di contabilità sono previsti i casi di inammissibilità e di improcedibilità per le 

deliberazioni del Consiglio e della Giunta che non sono coerenti con le previsioni del Documento unico 

di programmazione. 

Visto il principio contabile applicato della programmazione all. 4/1 al d.Lgs. n.118/2011 e in particolare 

il punto 4.2, il quale annovera tra gli strumenti di programmazione degli enti locali il Documento unico di 

programmazione (DUP), presentato al Consiglio, entro il 31 luglio di ciascun anno, per le conseguenti 

deliberazioni. 



 

Il DUP è lo strumento che permette l’attività di guida strategica ed operativa degli enti locali e 

consente di fronteggiare in modo permanente, sistemico e unitario le discontinuità ambientali 

ed organizzative. 

 

Il DUP costituisce, nel rispetto del principio del coordinamento e coerenza dei documenti di 

bilancio, il presupposto necessario di tutti gli altri documenti di programmazione. 

 

Il DUP si compone di due sezioni: la sezione strategica (SeS) e la sezione operativa (SeO). La 

prima ha un orizzonte temporale di riferimento pari a quello del mandato amministrativo, la 

seconda pari a quello del bilancio di previsione. 

 

Visto l'articolo 170, comma 1, del D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267, il quale fissa al 31 luglio di 

ciascun anno il termine per la presentazione del DUP riferito ad un orizzonte temporale almeno 

triennale. 

 

Considerato che il DUP è stato adottato dalla generalità degli enti locali per la prima volta nel 

2015 con riferimento agli esercizi 2016 e successivi. 

Rilevato che l’approvazione del DUP costituisce il presupposto per l’approvazione del bilancio 

di previsione 2022/2024. 

Visto il DUP approvato con deliberazione della Giunta Comunale n. 85 del 29/07/2021; 

Dato atto che lo schema di DUP allegato al presente atto contiene gli elementi indicati nel 

principio di programmazione sopra richiamato. 

 

Richiamato il vigente regolamento di contabilità che definisce le modalità e i tempi di 

presentazione del DUP al Consiglio Comunale. 

 

Visto il parere dell’organo di revisione economico-finanziaria acquisito ai sensi dell’art. 239 

del D.Lgs. 267/2000. 

Visti i pareri favorevoli sulla proposta di deliberazione espressi ai sensi dell’art. 49 del D.Lgs. 

18 agosto 2000 n. 267. 

 

 

 

PROPONE DI DELIBERARE 

 

1. Di approvare il Documento Unico di Programmazione per gli anni 2022/2024, allegato 

alla presente deliberazione quale parte integrante e sostanziale. 

 

 

Con separata votazione resa per alzata di mano dagli aventi diritto stante l’urgenza, di dichiarare 

la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell’articolo 134, comma 4 del D. 

Lgs. 18 agosto 2000, n. 267. 

 

IL SINDACO 

Dott. Luciano de Rosa Laderchi 

 

 

 

 

. 



 

 

 

OGGETTO: Approvazione del Documento Unico di Programmazione  2022/2024” 
 
 
 

Parere di regolarità tecnica attestante la regolarità e la correttezza dell’azione amministrativa 

Artt. 49 comma  1° e 147/bis 1° comma –D. lgs.  n.267/2000 

 

 Il Responsabile del Servizio “Finanziario”, in ordine alla regolarità tecnica attestante la regolarità e la 

correttezza dell’azione amministrativa, 

                                                         ESPRIME PARERE FAVOREVOLE 

                                                                                                      

                                                                                                                    Il Responsabile del Servizio 

                                                                                                                          Rag. Orleans Romano 

 

 

 



 

 

 
 
Letto e sottoscritto 

 

IL PRESIDENTE 

                                                     F.to Dott. Luciano de Rosa Laderchi 

 

 

                                                                                                          IL SEGRETARIO COMUNALE 

                                                                                                     F.to  Dott.ssa Alessia Mari  

 

 

RELATA DI PUBBLICAZIONE 
N.       Reg. Pubblicazioni 

Il Segretario Comunale, visti gli atti d’ufficio 

ATTESTA 
Che copia della presente deliberazione è stata inserita, in data odierna, per rimanervi 15 giorni 

consecutivi, nell’apposita sezione “Albo on line” sul sito web istituzionale di questo Comune 

accessibile al pubblico (art.32, comma 1, della legge 18 giugno 2009, n. 69) è stata altresì affissa, in 

pari data, all’albo pretorio comunale, come prescritto dall’art.124 1° comma del D.Lgs. n. 267/2000. 

 

 

Dalla Residenza Municipale, li  

        IL RESPONSABILE DEL 

PROCEDIMENTO 

                                                                                                 f.to Dott.ssa Luigia Francesca Romano 

 

  

======================================================================= 

 

ATTESTATO DI ESECUTIVITA’ 

 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva il giorno: 

 

□ perché dichiarata immediatamente eseguibile (art. 134 comma 4 del D.Lvo 267/2000); 

□ perché decorsi 10 giorni dalla pubblicazione  (art. 134 comma 3 del D.Lvo 267/2000); 

        

 

ATRANI, lì ___________________ 

 

        IL SEGRETARIO COMUNALE                                                                                                

F.to  Dott.ssa Alessia Mari 

________________________________________________________________________________ 
  

 E’ copia conforme all’originale 

           ad uso Amministrativo 

 

                                                                                                                   IL SEGRETARIO COMUNALE 

                                                                                                       Dott.ssa Alessia Mari 

 


